



Beleuchtender Bericht und Antrag der Schulpflege der Sekundarschulgemeinde Kreis Uhwiesen

Jahresrechnung 2018

Die Jahresrechnung 2018 der Sekundarschulgemeinde Kreis Uhwiesen schliesst wie folgt ab:

Aufwand	Fr.	4'697'065	(Voranschlag: Fr. 4'897'696)
Ertrag	Fr.	4'679'825	(Voranschlag: Fr. 4'718'111)
Aufwandsüberschuss	Fr.	17'240	(Voranschlag: Fr. 179'585)

Im Verwaltungsvermögen wurden netto Fr. 53'557 investiert. Die Bilanz weist Aktiven von Fr. 5'511'674 und ein Fremdkapital von Fr. 2'598'988 aus. Es bestehen keine Verrechnungen. Durch den Aufwandüberschuss der laufenden Rechnung verringert sich das Eigenkapital von Fr. 2'929'926 auf Fr. 2'912'686.

Die Jahresrechnung 2018 schliesst mit einem positiveren Ergebnis ab als budgetiert wurde. So darf man bei einem Aufwandüberschuss von Fr. 17'240 beinahe von einer „Punktlandung“ sprechen. Verantwortlich für die positive Differenz sind einerseits Minderausgaben bei verschiedensten Aufwandspositionen, andererseits höhere Steuereinnahmen.

Abweichungen der Aufwandseite gegenüber Voranschlag:

Das gemeinsame Durchführen eines Klassenlagers zweier Klassen, effektiv weniger Zusatzstunden des Lehrpersonals oder neue Lehrmittel in Aussicht (und darum noch nicht bestellt) führten dazu, dass die Grundbeträge in diesen Positionen nicht vollständig gebraucht wurden. Weiter ist die konkrete Anzahl der Schüler, die z.B. das 10. Schuljahr oder das Langzeitgymnasium besuchen werden oder die eine Sonderbeschulung benötigen, in der Budgetphase noch nicht bekannt, weshalb wir bei diesen Positionen etwas tiefere Aufwände als prognostiziert verzeichneten. Zu erwähnen ist auch der Stellenantritt des Schulsozialarbeiters, der einige Monate später als geplant im Juli 2018 stattfand, weshalb die entsprechende Position weniger belastet wurde.

Bei den Liegenschaften führte ein Wasserschaden im Möbellager sowie diverse, unvorhersehbare Reparaturen zu etwas mehr Ausgaben als geplant.

Abweichungen der Ertragsseite gegenüber Voranschlag:

Die Einnahmen werden grundsätzlich eher zurückhaltend budgetiert. So durften effektiv höhere Steuereinnahmen und Zuschüsse des Asylwesens verzeichnet werden.

Investitionsrechnung:

Die Investitionen von Fr. 53'557 führen auf die Sanierung der Heilpädagogischen Schule Humlikon (HPS) zurück, an welche die Sekundarschule als Mitglied des Zweckverbands Andelfingen Beiträge zu leisten hat.

Antrag

Die Jahresrechnung 2018 wurde von der externen Revisionsfirma Revipro geprüft und genehmigt. Ebenfalls fand die finanzpolitische Prüfung durch die RPK Dachsen statt.

Die Sekundarschulpflege beantragt der Gemeindeversammlung die Jahresrechnung 2018 zu genehmigen.